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Déclaration liminaire

Madame la Présidente,

le SNAD-CGT vous adresse ses meilleurs voeux ainsi qu'à l'ensemble des personnes autour de
cette table.
Pourtant, vous dire que nous sommes emballés par ce début d'année et animés de l'espoir que
2024 s'ouvre sous de meilleurs auspices que la désastreuse session précédente serait purement
mensonger.
L'état du monde, inutile de le rappeler, agonisant de la folie des hommes, retentissant du bruit des
balles, n'incite pas à l'optimisme et sans céder au déclinisme à la mode sur les réseaux sociaux,
force est de constater que le système capitaliste est à bout de souffle.
Particulièrement, en France, où le roi-président n'a de cesse que de casser les conquis sociaux
dans le seul but d'alimenter une toute petite partie de la population qui ne sait même plus quoi
faire des montagnes de richesse accumulées. Pour cela et contre son peuple, il aura imposé une
réforme des retraites impopulaire parce qu'injuste et destructrice de solidarité. Pour cela, il aura
gouverné  sans  majorité  par  l'artifice  d'un  totem  d'impunité  parlementaire  destructeur  de
démocratie. Pour cela, il aura purement et simplement détruit le modèle éducatif français. Quel
que soit le ou la sous-fifre aux ordres dans un pur exercice de communication déjà raté, jeune ou
moins jeune mais mieux peignée, la vieille politique ultra-libérale va continuer à s'appliquer, pour
mieux  privatiser  les  profits  et  mutualiser  les  pertes.  Du  moins  s'appliquera-t-elle  jusqu'à  la
sanction des urnes, qui pourrait bien s'accompagner de bruits de bottes.
Dans ce  contexte,  notre  administration  douanière  n'échappe pas  à  la  vague de  fond qui  veut
emporter  le  service  public  avec  pour  seul  mantra  la  réduction  des  coûts,  des  effectifs  et  des
missions et les petits cadeaux aux copains. Du transfert de la fiscalité à la loi Essoc, de la re-
rédaction  de  l'article  60  aux  fermetures  de  structures,  de  l'accélération  vers  la  lutte  contre
l'immigration  clandestine  à  l'effort  ridicule  en  matière  de  cyber-criminalité,  la  mission
économique, sociale et environnementale de la Douane a du plomb dans l'aile et les douaniers, à
l'aube de 2024, en ont marre. Tiens, en parlant de Neymar, on voudrait avoir une pensée spéciale,
en ces temps où la déontologie la plus stricte s'affiche en une de l'intranet, pour notre ancien
directeur M. Fournel, grand pourfendeur de missions et d'effectifs douaniers et grand manitou de
Bercy, qui en tant que directeur de cabinet du ministre Darmanin a conseillé le PSG puis fait
produire  des  rescrits  fiscaux permettant  une  évasion  fiscale  estimée entre  67 et  224 millions
d'euros par Médiapart sur le transfert de la star brésilienne. Y'a pas que dans les ballons qu'il y'a
des coups de pied qui se perdent.
Ces inquiétudes sur les missions, les carrières, les rémunérations, marquent fortement les réponses
aux 2 questionnaires surveillance et op-co que la CGT a diffusé dans les services. Nous voulons
vous avertir, Madame la Directrice, si tant est que vous ne le saviez déjà, les douaniers doutent, se
démobilisent et ne croient plus aux tours de bonneteaux de leur hiérarchie.



C'est pourquoi Madame la Présidente, nous nous inquiétons de ce que les signaux envoyés par
l'administration  aux  agents  montrent  terriblement  à  quel  point  notre  encadrement  national  se
moque  de  ce  désamour  comme  de  sa  première  culotte.  Comment  veulent-ils  que  les  agents
prennent une rémunération des astreintes fonctionnelles inférieure seulement pour les douaniers,
comment veulent-ils que  les agents comprennent les atermoiements de la hiérarchie au sujet de la
rémunération, des conditions et de l'organisation de la réquisition pour les jeux olympiques de
2024? Comment espèrent-ils que les agents continueront à avoir confiance dans les LDG, quand
l'arbitraire a pris les devants et même si nous louons les efforts locaux en la matière?
Nous avons parfaitement conscience que la DNSCE est une entité à part de cette administration,
pour autant elle n'échappe pas au mal-être de toute notre administration. 
Ainsi en va-t-il  des rémunérations des astreintes et  nous souscrivons totalement à la liminaire
intersyndicale lue précédemment.
Madame la Présidente, vous avez souvent demandé aux OS de cette assemblée de la constructivité
et de la confiance et  nous vous l'avons très largement accordée,  dans le cadre de la profonde
réorientation  de  notre  site.  Il  ne  faudrait  pas  que  l'état  de  délabrement  avancé  de  notre
administration et les atermoiements de ses hauts cadres ne viennent noircir l'horizon que nous
espérons tous dégagé pour notre vieille dame.


